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Compte-rendu de la consultation des Rueillois 

sur le prochain appel d’offre pour la cantine dans les crèches et écoles rueilloises 
17 Juin 2021 

  

MERCI 
d’avoir donné vos priorités pour la cantine des petits Rueillois. 

 
L’alimentation a un impact majeur sur la santé, les apprentissages et le bien-être des enfants. 
 
La mairie de Rueil-Malmaison fait le choix de déléguer la confection des repas à un prestataire : c’est une 

Délégation de Service Public = DSP. La mairie définit ses demandes dans un appel d’offres et les prestataires 
proposent leurs services par rapport aux critères définis dans l’appel d’offres. 

 

Le questionnaire en ligne Du Pain Sur La Planche a été ouvert de fin Mars à fin Mai 2021. Les membres du 
collectif sont allés à la rencontre des parents et des grands-parents devant les crèches, les écoles et dans les 

parcs. Le questionnaire a également été mis à disposition sur les réseaux sociaux rueillois. 
 
Nous sommes très heureux de la grande mobilisation des Rueillois avec 1050 réponses ! Grâce à vous, nous 

avons pu compiler dans ce compte-rendu vos priorités et montrer que tous les secteurs de Rueil sont engagés 
pour une cantine de qualité. 

 

Ce document a été partagé avec l’équipe municipale et les fédérations de parents d’élèves afin que vos 
priorités soient disponibles pour construire le prochain appel d’offres qui déterminera la gestion de la 

cantine à partir de Septembre 2023. 
 
Nous allons bien sûr suivre l’avancement de cet appel d’offre, puis les négociations avec les prestataires, 

pour nous assurer que les priorités que vous nous avez remontées soient effectivement prises en compte. 
 

Notre action est bénévole et nous avons besoin de vous pour avancer. N’hésitez à nous contacter pour 
rejoindre notre collectif et pour participer à nos actions d’information et de sensibilisation  !!! 

 

Les membres du collectif Du Pain Sur La Planche 

 
 

Nous tenons à disposition les données brutes anonymisées qui ont servi à construire ce compte rendu.  

Si vous souhaitez les consulter, écrivez-nous à collectifcantine.rueilmalmaison@gmail.com  
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Les priorités des Rueillois pour la cantine 
 

Nous avions proposé 9 sujets pour évaluer les priorités des Rueillois. Il était possible de cocher autant de priorités 

que souhaitées. Voici les résultats complets sur les 9 sujets proposés : 

 

 
Graphique 1 – les priorités des Rueillois dans les 9 propositions 

 

 La priorité n°1 est de sortir des contenants plastiques et de passer à des contenants inertes pour éviter 

d’exposer les enfants aux perturbateurs endocriniens issus des contenants plastiques. Lors des échanges sur le 

terrain avec les parents, nous avons recueilli beaucoup de surprise et d’inquiétude lorsque les parents réalisaient que 

les repas sont réchauffés dans des barquettes plastiques. 

 

 Puis vient la qualité de la viande, que beaucoup d’enfants disent ne pas manger à cause du manque de goût, 

de la trop grande quantité de sauce et parfois de la dureté de la viande . C’est a priori une des sources majeures de 

gaspillage alimentaire qui est de l’ordre de 135 tonnes de déchets alimentaires par an pour les écoles rueilloises. 

 

 Il y a également une demande forte pour que la qualité des fruits et légumes soit améliorée. Bien sûr en 

favorisant des produits locaux et de saisons, mais également en investissant dans une légumerie (hangar permettant 

de laver les légumes et de les stocker jusqu’à maturation) afin que des fruits et légumes frais puissent être lavés et 

stockés sur place. En effet à ce jour, il n’y a pas de légumes frais à la cantine, tous les légumes arrivent sous vide déjà 

pelés, en conserves ou, pour une petite partie, surgelés. 

 

 La part du BIO reste aussi une préoccupation importante pour les parents. Ceux avec qui nous avons échangés 

sont également surpris d’apprendre qu’il y a moins de BIO à la crèche qu’à l’école. 

 

 Certains Rueillois sont conscients que le goût et la qualité nutritive des aliments seront toujours limités en 

liaison froide. Ceux-ci souhaiteraient donc passer en liaison chaude pour avoir des viandes cuites à point, des légumes 

sautés, des féculents al dente, des repas bien chauds, etc… 

 

 Plus d’un tiers des parents souhaitent également que les pains et les céréales soient complets ou semi-

complets. Bien entendu, dans ce cas, il est important d’avoir des produits BIO pour éviter l’exposition aux pesticides. 

 

 Enfin, plus de 250 personnes souhaitent que la proportion de repas végétariens soit augmentée. A ce jour, la 

loi Egalim prévoit un repas végétarien par semaine. 
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Les Rueillois avaient également la possibilité de compléter leur réponse en ajoutant d’autres priorités que celles 

listées par le collectif. Un peu moins de 10% des répondants ont utilisé ce champ libre pour remonter divers sujets. 

 

Le sujet qui revient le plus est celui de la qualité du repas tant au niveau nutritionnel qu’au niveau gustatif. 

 Moins de sauce, moins d’assaisonnement tout fait, laisser les enfants choisir la quantité de sauce et 

d’assaisonnement, plus de diversité dans les goûts, des repas simples appréciés des enfants, le goût avant 
tout ! (25 réponses) 

 Moins de sel, moins de sucre, moins de produits industriels (11 réponses) 

 

Un autre sujet récurrent est la mise en place d’une alternative lors des plats carnés : 

 Proposer chaque jour de viande un repas alternatif végétarien ou avec poisson (13 réponses) 
Plusieurs parents nous ont dit également à l’oral qu’ils mettraient plus souvent leur enfant à la cantine si un repas 

végétarien était proposé en substitution. Certains souhaiteraient également que le jour du repas végétarien soit fixe 

pour pouvoir mettre régulièrement leur enfant à la cantine ce jour-là. 

 

Plusieurs retours concernent le gaspillage et les déchets générés par la cantine : 

 Moins de déchets et de gaspillage (11 réponses) 

 

Enfin divers sujets ont été remontés de façon moins récurrente : 

 Faire de la cuisine sur place (6 réponses) 
 Ne pas augmenter le tarif et avoir un meilleur rapport qualité / prix (5 réponses) 
 Améliorer l’offre pour les enfants en PAI (4 réponses) 

 Passer à 5 composantes par repas, augmenter les quantités de féculent et du goûter (4 réponses) 
 Travailler avec des artisans et des maraichers locaux (4 réponses) 
 Plus de produits laitiers (3 réponses) 
 Faire du 100% Bio (3 réponses) 

 Aider les plus petits à manger en découpant la viande et les fruits (2 réponses) 
 Atelier jardinage et atelier cuisine avec les enfants (2 réponses) 
 S’approvisionner en circuit court (2 réponses) 
 Installer des bornes de satisfaction à destination des enfants et prendre en compte leur retour (1 réponse) 

 Servir plus chaud (1 réponse) 
 100% satisfait de la cantine actuelle (1 réponse) 
 Moins de végétarien (1 réponse) 

 
Les Rueillois qui ont donné leurs priorités 

 
1050 personnes ont répondu au questionnaire Du Pain Sur la Planche, dont 93% de personnes ayant un ou des 

enfants dans les crèches, écoles maternelles et élémentaires municipales.  

 

Parmi les 1050 répondants, 69 n’ont pas d’enfants scolarisés, 783 ont un ou des enfants scolarisés en primaire 

(maternelle ou élémentaire), 42 ont un ou des enfants en crèche, et 156 des enfants à la fois en crèche et en 

primaire. 

 

Les réponses sont réparties sur les différents secteurs de Rueil-Malmaison. 
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Graphique 2 – répartition géographique des réponses dans les écoles 

 

 
Graphique 3 – répartition des réponses dans les crèches 

198 

réponses 


